

## CENSO AGROPECUARIO Y FORESTAL

SEÑOR DIRECTOR:

Después de casi 15 años del último Censo Nacional Agropecuario y Forestal, el INE ha liberado el 28 de octubre recién pasado el VIII Censo a lo largo de su historia. Este recoge información detallada sobre las características y evolución del sector agrícola y forestal, y sugente, que constituyen un insumo imprescindible para el diseño de políticas públicas para un sector esencial para la economía del país.

Las cifras oficiales del censo entre las regiones de Coquimbo y Los Lagos revelan que ¡la superficie agroforestal disminuyó en 31%! Sin embargo, revisando los anexos del informe se puede observar que este censo tuvo una alta tasa de "no logro", es decir superficie que no fue censada; que entre las regiones de O'Higgins y Los Lagos, el corazón del sector silvoagropecuario, llega a ser 23%. Nos sorprende entonces que un cuarto de la superficie en estas regiones no fue censada. Como ejemplo del impacto que esto puede tener para las proyecciones del sector tomemos la región del Maule. En ella, entre los censos del 2007 y 2021 se reporta que la superficie silvoagropecuaria habría caído en más de 47%. Incluso tomando como ciertos los guarismos de "no logro", que para esta región alcanzan un 27%, podríamos inferir que la superficie agrícola ganadera y forestal habría caído 20%. Una caída que, incluso con esta corrección, resulta inverosímil.

Hasta no recabar más información sobre su cobertura recomendamos que no se utilice este censo para el diseño de políticas públicas del sector. Hacemos también un llamado a las autoridades para que convoquen una auditoría externa e independiente que

determine tanto la magnitud de la falta de cobertura del censo, como los sesgos que ésta pudiera estar causando.

**Guillermo Donoso**

Director

**Gustavo Anríquez**

**Alejandra Engler**

**Óscar Melo**

Profesores

Departamento de Economía Agraria

Pontificia Universidad Católica de Chile